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FECHA: SEPTIEMBRE 28 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Fue imprudente” 

 
“Desestima PRD desbandadas a nuevos partidos” 

 “Cancelan agua en Huejutla por contaminación” 

 “Armados y con droga, ‘ordeñaban’ ductos de Pemex” 

 
“Piden terrenos de la refinería” 

 
“¡Crece violencia!” 

 “CARECEN DE FONDOS PARA ARTESANÍAS” 

 
“Carece de inversión y promoción el turismo” 

 
“Policías atacan a normalistas en Guerrero” 

 
“Desatan violencia: matan a 6 en Iguala” 

 “NSA renta tecnología de espionaje; agencia de EU desclasifica 102 herramientas” 

 “Policías disparan a normalistas en Iguala; 5 muertos” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó Información” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Desestiman líderes del PRD que militantes se vayan a otros partidos: La adhesión de experredistas a otras 
instituciones políticas de Hidalgo es una “depuración natural” la cual no afecta al partido, pues actualmente cuenta con un 
padrón de 75 mil 875 en el estado, aseguró Luciano Cornejo, líder de la Coalición de Organizaciones Democráticas, Urbanas y 
Campesinas (Coduc) en la entidad Este tipo de anuncios no caen de sorpresa al partido pues siempre se han dado, incluso, el 
PRD no es único partido que ha tenido este problema, dijo Cornejo Barrera. Cabe recordar que el exdiputado perredista 
Napoleón González Pérez quien respaldó a Natividad Castrejón, líder estatal del PES, tuvo varios desacuerdos durante la 
dirigencia de Pedro Porras Pérez, pues hubo señalamientos de que los intereses en la Cámara de Diputados no eran 
precisamente a favor del PRD, por lo que se pretendió expulsarlo del Sol Azteca. También se afilió a este nuevo partido quien 
fuera alcalde de Tulancingo, Ricardo Bravo Delgadillo, quien llegó a dicho cargo bajo el PRD. Este caso, aseguró Cornejo, 
también se debe a intereses personales y que este tipo de personajes se han tenido que ir “pues el partido se tiene que 
depurar”. Por su parte, el secretario general del PRD en Hidalgo, Marco Antonio Rico Mercado, informó que hasta el momento 
se han recibido 24 renuncias de militantes, quienes han manifestado su intención de sumarse a otros partidos. Rico Mercado 
agregó que la mayoría han decidido irse a las filas del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), creado por el 
excandidato a la presidencia Andrés Manuel López Obrador. “No dudamos que algunos militantes, en su libertad de 
asociación, se vayan a afiliar a Morena, pero nosotros basados en el trabajo de afiliación partidaria, es el resultado que 
tenemos”, acotó el líder perredista. Por el momento, una vez que se realizó la elección interna de consejeros nacionales, 
estatales y municipales, la siguiente faena del PRD será elegir en octubre a su presidente y secretario general. Posteriormente 
realizarán las elecciones de cada uno de los 84 comités ejecutivos municipales del partido, mismos que se votarán de manera 
gradual y de acuerdo con los tiempos que se establezcan. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
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Milenio-Se integrará el PES a las pláticas para la reforma:	  El presidente estatal del Partido Encuentro Social (PES), 
Natividad Castrejón Valdez, señaló que una vez que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) avale su registro 
podrán ser convocados por el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, para integrarse a la mesa de diálogo de 
los partidos políticos para la reforma electoral del estado. En entrevista, indicó que el próximo martes sesionará el Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo, en donde informará si el Partido Encuentro Social cumplió o no con los requisitos para su 
registro. Agregó que en caso de que el partido cumpla con los requisitos de ley y sea avalado por el IEEH, a partir de 
entonces buscará el diálogo con el secretario de gobierno para integrarse a la mesa de diálogo de los partidos políticos para la 
reforma electoral de Hidalgo. "A partir de ahí entablar diálogo oficial con el secretario de Gobierno para integrarnos a la 
próxima mesa, no sé qué fecha técnica, pero en la próxima seguramente ya estaremos ahí", dijo. Puntualizó que pedirá al 
consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, que una vez que el 
partido cuente con el registro oficial lo notifique al secretario de Gobierno y este los convoque a la siguiente mesa de diálogo 
con el resto de los institutos políticos. Castrejón Valdez comentó que está enterado de la reforma electoral por lo que sale en 
los medios de comunicación y apuntó que lo que se pretende es cambiar por completo la ley electoral. "Lo que tengo 
entendido es que era muy complicado cumplir con lo que establece la ley federal, cumplir con la ley actual que tenemos 
porque ya es un parche más, entonces decidieron elaborar una nueva por completo que ya atienda a las nuevas reformas 
constitucionales a nivel federal", dijo. El dirigente estatal aseguró que el Partido Encuentro Social sí está interesado en 
participar en las mesas de diálogo con el resto de los partidos políticos. "Sí por supuesto que sí queremos estar presentes 
para poder tanto aportar como saber qué están proponiendo los partidos políticos". Subrayó que la nueva reforma electoral 
para Hidalgo deberá quedar en total apego a lo marque la reforma constitucional a nivel federal, "es lo que hay que 
garantizar". Hace unos días el coordinador general jurídico del gobierno del estado, Mario Souverbille González, dio a conocer 
que hay un acuerdo con los partidos políticos para tener lista en noviembre la iniciativa de reforma electoral para Hidalgo y 
enviarse en ese mes al Congreso del estado. Indicó que la idea es que se tenga la reforma electoral para antes de que 
concluya este año. Mencionó que una vez que se presente la iniciativa a la legislatura local los diputados tendrán que hacer lo 
propio.  
:Claves  
Además  
-Natividad Castrejón señaló que una vez que el IEEH avale su registro, la dirigencia nacional tomará protesta al Comité 
Directivo Estatal.  
-El dirigente estatal señaló que la meta del partido es afiliar a siete mil militantes antes de que concluya el año en todo el 
estado como parte de su estructura.  
-"Cada (Comité) Distrital debe tener mil afiliados antes de que termine el año, nuestra meta para antes de que acabe el año 
son siete mil afiliados", aseveró.  
(Alejandro Reyes, página 12) 

Milenio-Debe haber autonomía en la nueva dirigencia:	  Integrantes de la corriente de Nueva Izquierda (NI) del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) en la entidad, coincidieron que el nuevo presidente del partido debe de contar con 
autonomía al estar al frente del instituto político. Afirmaron que al partido "le conviene un presidente que escuche, que sea 
sensible, que ayude a operar la organización del partido, que tenga oficio político con todas las expresiones pero también 
hacia afuera con otros partidos políticos, una gente trabajadora, una gente que tenga la visión y la perspectiva de poder sacar 
al PRD adelante". Subrayaron que un Comité Estatal sólo con nombres y apellidos sin pensar en la línea política y la 
reorganización, no le conviene al partido, "no le miramos prospectivas". Sin embargo, aseguraron que el partido cuenta con 
los cuadros suficientes para integrar la nueva dirigencia estatal. Enfatizaron que el PRD debe ser más solidario con la 
ciudadanía y los movimientos sociales. "Si consideramos todos esos elementos es posible que podamos lograr acuerdos", 
dijeron. Afirmaron que hay el interés de Nueva Izquierda de encontrar puntos de coincidencia con las corrientes que 
pertenecen a esta expresión como el Frente Democrático Hidalguense (FDH), la Unidad de Fuerza Indígena y Campesina 
(UIFC) y la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas (Coduc). "Que pudiéramos encontrar una 
acuerdo más allá de Nueva Izquierda, entre todos, evidentemente La renovación de la dirigencia será el 12 de octubre pasa 
por si nos podemos poner de acuerdo Nueva Izquierda o no, ha habido interés de parte nuestra porque por encima de 
nuestros intereses está el partido", dijeron. Señalaron que hasta el momento no ha habido ningún acercamiento entre las 
corrientes de Nueva Izquierda. Recordaron que la renovación de la dirigencia estatal está programada para el próximo 12 de 
octubre. "Es importante de cara a las elecciones del 2015 de diputados federales nuestra dirigencia esté ya formalmente 
constituida, que todo mundo se ponga a trabajar, yo creo que si hacemos bien las cosas, si logramos acuerdos finalmente 
vamos a evitar que haya lo que algunos presagian alguna desbandada de algunos grupos del PRD hacia Morena o hacia el 
Partido Encuentro Social", mencionaron. (Alejandro Reyes, página 12) 
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El Independiente-Pide Crespo a aspirantes de diputación no distraer su labor:	   El presidente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo llamó a quienes buscan la nominación a diputación federal en 
alguno de los siete distritos de Hidalgo, no distraer su labor de servicio público. "Muchos de los aspirantes son funcionarios y 
servidores públicos, les pedimos que sigan atendiendo sus labores, que sirvan a la ciudadanía." Indicó que el calendario 
electoral es muy claro en las definiciones que iniciarán el siguiente año, por lo que pidió respeto ante la salida de la 
convocatoria al proceso interno. Durante su visita este fin de semana a Tulancingo para un evento del PRI, dejó entrever que 
la decisión de las candidaturas será responsabilidad del Comité Ejecutivo Nacional, considerando solo el punto de vista a la 
instancia estatal partidista. Crespo Arroyo anticipó que en total serán 150 fórmulas conformadas por mujeres e igual número 
de varones. Lo anterior, dijo, respeta la equidad de género incluida en el código federal de procedimientos electorales. 
"Recordemos además que 30 por ciento del total de las candidaturas será para militantes menores de 30 años, parámetro 
definido a nivel nacional."  
PES  
Crespo Arroyo minimizó la presencia de exmilitantes del PRI en el recién presentado Partido Encuentro Social y consideró que 
las figuras más constantes son expanistas y experredistas. "Se trata de personas que ya estuvieron en todos los partidos 
políticos, por lo que cual nosotros estamos más preocupados en darle resultados a la población que ver conformaciones de 
otros institutos", finalizó. (Daniel Martínez, página 28) 
El Sol de Hidalgo-PRI afina militancia con capacitación:	  Hacer y servir son conceptos que distinguen a los priistas, 
quienes apuestan a su activo más importante: la militancia, aseguró Juan de Dios Pontigo Loyola, secretario general del CDE, 
prueba de ello es la permanente capacitación de la estructura partidista. Así lo afirmó en el marco del seminario sobre las 
reformas estructurales que se llevó a cabo en el auditorio de la sede priista en Hidalgo, que preside Ricardo Crespo Arroyo. 
Este seminario permitirá a los dirigentes, secretarios, subsecretarios de comités municipales, a los delegados distritales y 
locales, presidentes municipales, síndicos y regidores, así como a los universitarios presentes, perfeccionar su capacidad de 
argumentación, consideró Pontigo Loyola, para que seguros de los beneficios que traerán las reformas estructurales se 
conviertan en los portavoces de las acciones transformadoras del presidente Enrique Peña Nieto y Francisco Olvera, 
gobernador, luego de que el dirigente estatal de este instituto político, Ricardo Crespo Arroyo, puso en marcha el programa 
Voceros Ciudadanos. Los integrantes de la Fundación Colosio del Comité Ejecutivo Nacional, Jesús Edgar Braham Herrera, 
Ricardo Navarrete Reyes y Catalina López Terrazas, fueron los ponentes que desmitificaron las suspicacias generadas en 
torno al verdadero contenido de las reformas estructurales impulsadas por el Primer Mandatario, Enrique Peña Nieto. Llegó el 
momento de pasar de las reformas legales a las de acción, instó Oziel Serrano Salazar, presidente de la Fundación Colosio 
Filial Hidalgo, para lo cual es necesario que los priistas conozcan a profundidad el contenido de cada una de las reformas que 
abonarán al crecimiento de este país. "Se trata de que convencidos de estas reformas, repliquemos sus bondades que buscan 
transformar a México", enfatizó, con el propósito de que despejen los cuestionamientos, las dudas, incredulidad, así como las 
falsas creencias sobre las expectativas de los ciudadanos. Por tal motivo, el Comité Directivo Estatal se ocupó en brindar las 
herramientas a su estructura, las cuales darán respuestas a la población. Previo a dar comienzo a las ponencias sobre las 
cuatro de las 11 reformas: Hacendaria y de Seguridad Social, Educativa, de Telecomunicaciones y Energética, Serrano Salazar 
recordó que a la Constitución Política de 1917, que actualmente rige a los mexicanos, se le realizaron 81 cambios a su 
legislación secundaria, se sumaron 21 ordenamientos nuevos, se fundaron tres nuevas instituciones y se eliminaron 15 
ordenamientos legales. Al concluir, los ponentes recibieron reconocimientos firmados por la dirigencia estatal de manos de las 
legisladoras locales Mabel Gutiérrez Chávez, Edith Avilés Cano y Carolina Ruiz García, suplente de la diputada María Gloria 
Hernández Madrid, en presencia de su homólogo Mario Cuatepotzo Durán; Cristina Cortés Montaño, dirigente del tricolor en 
Pachuca; Rocío del Arenal y José Luis Lima González, presidentes de las mujeres y los jóvenes colosistas en la entidad, 
respectivamente; el distinguido priista Prisciliano Gutiérrez Hernández, así como secretarios de organizaciones y sectores del 
Comité Directivo Estatal. (Redacción, Ojo Política) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Avanza INE ante proceso electoral del año entrante: A partir de esta semana el Instituto Nacional Electoral 
(INE) en Actopan comenzará trabajos rumbo a las elecciones para renovar diputados federales, informó personal de la 
institución. Será el próximo 7 de octubre cuando sesionen miembros del Consejo General del INE, con el propósito de abordar 
el tema y sentar bases, así como establecer una agenda del nuevo proceso electoral. Estas acciones se repetirán a escala 
estatal con el propósito de estar debidamente coordinados en el proceso, considerado como uno de los más complicados, 
debido a las reformas federales. Detalló que no se descarta la inclusión del tema de las consultas populares, por lo que 
habrán de esperar un poco a fin de conocer las decisiones que se tomen. (Hugo Cardón, página 10)  
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P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Fortalece el IHM presencia por las féminas del estado: Fortaleció el Instituto Hidalguense de las Mujeres 
(IHM) su presencia en regiones mediante los foros “Violencia de Género y Contra las Mujeres”, con los que pretende disminuir 
la incidencia de abusos a este sector social. Indicó la dirigente del organismo, Erika Rodríguez, que en Hidalgo es necesario 
reforzar la legislación para lograr avances en el tema de la protección a las féminas, de tal forma que es indispensable 
obtener resultados provechosos de dichos foros. Apuntó que durante estas sesiones existe la inquietud por logar que las 
autoridades se involucren más en el tema, donde mediante la generación de políticas públicas adecuadas sea posible que el 
sector femenino cuente con mayores garantías. Añadió que en Hidalgo se da seguimiento a las estrategias implementadas por 
la administración encabezada por el gobernador Francisco Olvera, de tal forma que en todos los municipios se trabaja en la 
erradicación de la violencia hacia las mujeres con esquemas de prevención, atención y sanción. Para lograr este objetivo es 
indispensable que exista responsabilidad en los alcaldes, para que desde esa instancia promuevan acciones que repercutan a 
corto plazo en el beneficio del sector. “Resulta indispensable aplicar la perspectiva de género en municipios”, al advertir que 
mientras exista esa intención y responsabilidad más fácil será obtener los resultados que se pretenden en materia de 
protección a las mujeres y el respeto a sus garantías individuales. (Milton Cortés, página 22) 
Uno más Uno-Reconocen legislación a favor de mujeres (Redacción, página 03) 
El Independiente-Defiende Olvera bono para transporte de diputados: Para el gobernador Francisco Olvera el bono 
mensual autorizado por la junta de gobierno del Congreso estatal de 10 mil pesos para transponte de cada legislador, refleja 
la buena administración que permea al interior del Poder Legislativo local. En entrevista hace unos días al término de una 
ceremonia cívica, argumentó que la medida ratifica la sensibilidad del presidente de ese órgano colegiado, Ernesto Gil 
Elorduy, quien busca que “sus diputados tengan las facilidades para recorrer sus distritos”. Olvera, quien fue diputado local en 
dos ocasiones entre 1991 y 2005, rechazó que el presupuesto que destinen para esos fines salga de las arca del gobierno 
estatal, sino con recursos propios del Congreso. Insistió en que los legisladores no solicitaron dinero al estado para dicho 
bono, sin embargo “esto habla de una buena administración que lleva el licenciado Ernesto Gil Elorduy que busca que sus 
diputados tengan las facilidades para recorrer sus distritos”. La junta de gobierno del Congreso de Hidalgo autorizó a 
principios de septiembre bono mensual de 10 mil pesos para cada uno de los 30 diputados, bajo el argumento de apoyos en 
transporte. La prebenda fue depositada el pasado 30 de agosto a cada legislador, quien decidirá si arrienda auto, compra 
gasolina o da mantenimiento al carro que tiene asignado. Los actuales legisladores terminarán su encargo en septiembre de 
2016, por lo que este bono significará al erario público 7 millones de pesos. De aceptarlo, la percepción neta de cada 
diputado será de 58 mil pesos mensuales, luego que ganaban 48 mil. (Redacción, página 05) 
Síntesis-Aún no hay fechas para que comparezcan los secretarios:	   Hasta el momento no se tiene definido el 
calendario de comparecencias de los secretarios de la administración estatal ante el Congreso del estado, esto, como parte de 
la glosa del cuarto informe de Francisco Olvera Ruiz, informó el presidente de la junta de gobierno de la sexagésima segunda 
legislatura local, Ernesto Gil Elorduy. De acuerdo con el legislador, debido a la carga de trabajo no solamente de los 
legisladores sino de los propios funcionarios que tendrán que comparecer ante las diferentes comisiones de la LXII legislatura 
local, no se ha llegado a un acuerdo respecto a las fechas en que habrán de presentarse ante el poder legislativo, pero 
aseguró que en la siguiente semana debe haber ya una definición. "Seguramente ya lo tendremos en estos días, porque 
recuerden que después del informe del gobernador ha habido muchos eventos en los que han estado participando los 
funcionarios, entre ellos los informes regionales; de manera que la agenda que ellos tengan pueda combinarse con la 
posibilidad de que acudan al Congreso, pero estamos a tiempo de hacerlo porque tampoco se tiene que hacer de manera 
inmediata". Las comparecencias deben concertarse en el mes por iniciar, explicó Gil. De igual manera, Gil Elorduy añadió que 
ya se han comenzado a realizar las propuestas a los integrantes del gabinete de la administración, para que de acuerdo a las 
actividades de sus respectivas agendas, puedan hacer una calendarización de las comparecencias, las cuales deben 
concertarse en el mes por iniciar, debido a que después en el Congreso iniciará el proceso de revisión del presupuesto. "Lo 
que pretendemos es que las comparecencias se desarrollen con el tiempo suficiente", explicó. (Jaime Arenalde, página 
03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
“No se generó Información” 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que A poco tiempo de conformarse el Partido Encuentro Social, aseguran que las cosas ya no marchan tan bien como al 
principio dicen que se avecinan cambios en parte de la estructura de este instituto político sobre todo lo que tiene que ver 
con la secretaria general pues según David Cárdenas tendría que dejarla para dar lugar a un ex panista quien vendría a 
ensanchar la militancia de este recién creado partido con sus simpatizantes, el tema ya se habla en la capital y solo el tiempo 
dirá si los cambios son reales o el fuego amigo empieza. 
  
:Que Hasta hace poco en San Salvador se enteraron que el presidente municipal Ismael Martínez se anotaba el crédito 
de haber traído a los niños basquetbolistas Triquis, cuando dicen que él no tuvo nada que ver en esta gestión y fueron las 
autoridades de la comunidad Demacú las que hicieron toda la gestión, dicen que inclusive aún se debe lo que gastaron 
pero dejan claro que el presidente nada aportó y ni aportará por lo que el merito es solo de los habitantes de esta 
demarcación en San Salvador. 
  
:Que Ya ni a quién creerle por las obras que se realizan en el primer cuadro de la ciudad, cámaras de comercio y 
comerciantes no se ponen de acuerdo en cuento a los beneficios que habrá mientras que las cámaras minimizan las pérdidas 
por las obras en la calle de Guerrero, los propietarios de locales aseguran que son de hasta 60 por ciento, cifra que resulta 
de cuidado de ser cierta y debería tomarse en cuenta la opinión de todos los involucrados, por lo pronto las obras seguirán y 
con más fuerza. 
  
:Que El tema de los embarazos en adolescentes es sin duda una problemática que se debe abordar con toda la seriedad 
posible y es que estudios nacionales y extranjeros sitúan, primero a México como el principal país según 
la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), luego en estados con más casos de que 
presentan el mayor porcentaje de adolescentes desde los 12 años de edad, con vida sexual activa que han estado 
embarazadas alguna vez son: Chiapas, Nayarit, Michoacán e Hidalgo. Sin duda hay mucho por hacer no solo por autoridades 
sino por los padres de familia. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“El mercado está vacío, no tenemos entradas, dicen que nos va a beneficiar y esperemos que si, pero en este momento no le 
veo algún beneficio, los compañeros se quejan por las bajas ventas que tenemos, hemos pedido el apoyo al ayuntamiento” 
Juan Filiberto Rojas Herrera 
Secretario general del mercado barreteros 
  
“En primera instancia estamos generando conciencia con ellos para poder avanzar en el tema y que comprendan la 
importancia de que no existan circos con animales. Falta mucho todavía y como organización civil carecemos de recursos 
económicos” 
Jonatan Job Morales García 
Presidente de biofutura 
  
“El manejo de poder durante el noviazgo es distinto al que ocurre en uniones formales cuando se es novio puede existir una 
lucha por el poder, originando revanchas sobre las agresiones recibidas, desdibujándose el principio moral” 
Sergio Muñoz Juárez 
Investigador universitario sobre violencia en el noviazgo 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Persiste la zozobra en empresarios hidalguenses ante una evidente falta de apoyo al sector turístico de la entidad, pues pese 
a los esfuerzos por parte de integrantes del ramo no hay hasta ahora acciones contundentes de las autoridades para 
optimizar las condiciones y alcanzar una mayor pernocta de quienes visitan a Hidalgo. Por ello decidieron apostar hacia la 
inversión del propio ámbito empresarial y establecer algunas estrate. (Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Francisco Chong: Con las pilas bien puestas Chong Barreiro, director del Hospital General de Pachuca, mantiene un 
ritmo de trabajo acelerado que en los últimos tiempos ha marcado una pauta para la atención adecuada de los pacientes en 
el nosocomio que encabeza. Dicha labor conjunta con autoridades estatales es prueba de que existen condiciones para 
cambiar en beneficio de quienes lo requieren. 
 
Abajo-Sandra Hernández: Poco puede pedirse ya a estas alturas a la diputada local del Panal y es que el trabajo de 
Hernández Barrera es casi invisible, por no decir nulo, sin dar muestras de querer mejorar. Este tipo de perfiles en el 
Congreso del estado no son siquiera necesarios porque tal parece que la única “chamba” que pueden realizar es en favor de 
los suyos, que hasta ahora nadie sabe quiénes son. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
MÁS QUEJAS 
Quienes mantienen las quejas en contra de elementos de tránsito y vialidad de Pachuca son los operadores del servicio de 
transporte público, quienes afirmaron ahora que siguen los abusos de autoridad, al estar casi obligados a dar "mordida" para 
transitaren in mediaciones de la Central de Abasto . Argumentaron los quejosos que ante la nutrida concentración de 
operadores los uniformados hacen " su agosto " con cuotas de 2O pesos por chofer, que en suma arroja buenos dividendos al 
término del día. Los afectados solicitaron la intervención de las autoridades al argumentar que en este caso no hay quien de 
fe de la supuesta corrupción.  
 
APURADAS  
Severamente criticadas fueron algunas presidentas de los DIF municipales de la entidad , durante el cuarto informe de 
labores de Guadalupe Romero, al buscar por todos los medios hacer presencia frente a la directora nacional del DIF, Laura 
Vargas. Las personas que se dieron cuenta de esta situación mencionaron que cada año ocurre la misma situación, ya que a 
poco tiempo de que concluyan las administraciones municipales, hacer acto de presencia les permitiría estar presentes en la 
memoria de la exprimera dama del estado de Hidalgo. ¿Será?  
 
ATRASOS  
Grillitos estudiosos que por falta de recursos han tenido problemas para seguir pagando su colegiatura en el Centro 
Hidalguense de Estudios Superiores señalaron que para cambiarse de institución tienen que esperar hasta tres m eses a partir 
del pago que les exigen las autoridades de dicha institución para recibir sus documentos oficiales, lo cual les complica 
sobremanera la oportunidad de avanzar con su formación educativa. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
Criterio-Repiten en Oples 68 que fueron funcionarios INE:	  Un total de 68 de los 126 nuevos consejeros tendría una 
vinculación con el Instituto Nacional Electoral (INE) o con los institutos y consejos locales. Ayer la Comisión de Vinculación del 
INE definió las listas de integrantes de los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples) en 18 entidades donde habrá 
elecciones locales en 2015. De acuerdo a los nombres que dieron a conocer, al menos 28 de quienes están propuestos para 
integrar los Oples son o han sido funcionarios del INE, entre ellos están cinco que están nominados para ocupar la 
presidencia de organismos como el caso del Estado de México. Adicionalmente, 40 de los aspirantes propuestos son o han 
sido funcionarios de los consejos e institutos locales. En el caso específico de los nominados a presidentes de Oples, alrededor 
de diez forman o han formado parte de la estructura de los institutos locales o de los órganos desconcentrados del INE. En 
cinco casos se trata de personas que han ocupado cargos directivos en los institutos o consejos locales, como Ramón 
Hernández, quien es el único caso que está apuntado para repetir en la presidencia del Organismo de Michoacán. Aunque 
existía una prohibición expresa en la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (Legipe) para que miembros 
del Servicio Nacional Electoral pudieran concursar para integrar los Oples, los consejeros del INE decidieron no atender dicha 
prohibición con el argumento de que dicho servicio todavía no existe. La Comisión de Vinculación, que encabeza Marco 
Antonio Baños, decidió excluir del nuevo Ople del Distrito Federal a la actual presidenta, Diana Talavera, y a la consejera 
Mariana Calderón, pero sí tuvo lugar como consejera para Dania Paola Ravel, exasesora del consejero Baños en el instituto. 
Los integrantes de la comisión decidieron que tres expresidentes de institutos locales, Querétaro, Morelos y Baja California 
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Sur, repetirán pero como consejeros. En suma, muchos repiten.  
NUMEROSO ES EL GRUPO QUE TIENE O TUVO QUÉ VER CON EL TRIBUNAL ELECTORAL.  
Otro grupo numeroso es de quienes tienen experiencia en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación o en los 
tribunales electorales de las entidades federativas, como Mario Miranda, quien es secretario administrativo del Tribunal 
Electoral del Distrito Federal y es la propuesta para presidir el Ople capitalino. Una vez dada a conocer la lista propuesta por 
la Comisión de Vinculación, el consejo general del INE deberá avalarla en la sesión del próximo martes 30 de septiembre con 
un apoyo mínimo de ocho votos a favor de los 11 que integran dicho consejo. 11ay otros diez consejeros electorales actuales 
que repetirán en el cargo, mientras que se está nominando a siete integrantes de las juntas locales del INE en aquellas 
entidades para que integren los consejos de los nuevos Oples. En suma, muchos repiten. (José David Estrada, página 08) 
El Universal-Policías atacan a normalistas en Guerrero: Policías municipales de Iguala y un grupo de sujetos armados 
dispararon contra autobuses de pasajeros donde viajaban normalistas, además de disparar contra otros tres vehículos, entre 
estos el camión en el que se trasladaban los jugadores del equipo de futbol de tercera división de Guerrero, “Los Avispones 
de Chilpancingo”. En los hechos murieron seis personas en cuatro diferentes momentos: dos normalistas, dos integrantes del 
equipo de futbol, una mujer que viajaba en un taxi de ruta Iguala-Chilpancingo y un hombre que fue encontrado desollado, 
que vinculan con los estudiantes. El secretario de Salud, Lazáro Mazón Alonso, informó que en esos ataques 17 personas 
resultaron heridas, cuatro fueron dadas de alta del hospital general de Iguala, donde se atendió a la mayoría de lesionados; 
una fue trasladada a la ciudad de México sin que se informara a detalle de su estado de salud, dos personas más, entre ellos 
el dirigente del Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres, Alfredo Ramírez, están hospitalizadas en Chilpancingo. 
Tras los hechos de violencia, el gobierno del estado informó que fuerzas federales y estatales tomaron el control del municipio 
hasta que se esclarezcan los hechos. Mientras, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) ejerció su facultad de 
atracción e inició expediente de queja por el ataque en Iguala; para ello, un grupo de visitadores adjuntos —formado por 
abogados, médicos y psicólogos— investigarán los hechos en ese estado. Los hechos. El primer incidente se registró 
alrededor de las 21:30 horas del viernes. De acuerdo con versiones de alumnos de la Normal Rural de Ayotzinapa, "Raúl 
Isidro Burgos", estudiantes de primero y segundo año que regresaban de Iguala a Tixtla, donde está su escuela, fueron 
baleados, lo cual calificaron como “una acción con saña”. Policías municipales persiguieron a los estudiantes cerca de cinco 
minutos, desde la central de autobuses, donde los normalistas “tomaron prestados” tres camiones de línea; Daniel Solís 
Gallardo, originario de Zihuatanejo murió en ese ataque, luego de que fue alcanzado por varios impactos de bala. Unos 100 
normalistas realizaron una actividad de boteo en la cabecera municipal de Iguala para juntar dinero para sus prácticas, 
porque, aseguraron sus compañeros, la Secretaría de Educación Guerrero no les da suficiente presupuesto para la compra de 
materiales. Esas actividades las realizan frecuentemente en varias ciudades del estado, así como el cierre de carreteras y la 
toma de camiones, en especial cuando realizan marchas o se trasladan a otros estados. Dos horas y media después de que 
en las redes sociales se comentaba el ataque de los policías, un segundo grupo —sin identificar— sorprendió a normalistas, 
maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (CETEG) y reporteros, tras una conferencia 
de prensa para dar a conocer la agresión. En Periférico Norte, donde estaban reunidos el grupo de personas, pasaron varios 
sujetos armados a bordo de una camioneta y dispararon, según los normalistas, por un lapso de unos 15 minutos. Ahí, 
Yosivani Guerrero, originario de Tixtla, falleció. Sobre la calle Juan Álvarez quedaron los tres autobuses —dos de la línea 
Costa Line y uno de la empresa Estrella de Oro—, así como cuatro vehículos más y una motocicleta, todos con impactos de 
balas, al parecer de calibre .223 (AR-15), precisó la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE). El tercer hecho se 
registró después de la medianoche —también por un grupo sin identificar—, sobre la carretera federal Iguala-Chilpancingo, 
por donde viajaban “Los Avispones de Chilpancingo”, después de que jugaron un partido de futbol contra el equipo de tercera 
división de Iguala; en estos hechos falleció David Josué García Evangelista, de 15 años, y el chofer del autobús de la empresa 
Castro-tours, Víctor Lugo Ortiz; además, una mujer que viajaba en un taxi. Un cuarto hecho fue el hallazgo, ayer por la 
mañana, de un hombre de unos 18 años desollado, a quien le arrancaron los ojos y quedó tendido en el asfalto sobre la 
avenida Periférico Norte; los normalistas dijeron que podría tratarse de uno de sus compañeros. El procurador Iñaky Blanco, 
acompañado de varios funcionarios del gobierno que encabeza Ángel Aguirre Rivero, y el presidente de la Comisión de 
Derechos Humanos del estado, Ramón Navarrete, ofrecieron una conferencia en la que se reconoció la participación de los 
policías, según lo que declararon hasta el sábado a las 14:00 horas unos 30 normalistas. Dijo que los policías, cerca de 200, 
fueron desarmados y encuartelados; además, declararán en calidad de testigos, hasta que se determine su responsabilidad. 
El alcalde de Iguala, José Luis Abarca, también condenó los hechos vía comunicado y canceló su segundo informe de labores. 
Iñaky Blanco señaló que no hay detenidos y unos 100 normalistas rendirán su declaración; dijo desconocer porqué 
estudiantes aseguraban que hay 25 desaparecidos. Explicó que no se sabe si hay alguna relación entre los policías 
municipales que dispararon en los primeros hechos con los sujetos armados que atacaron después a normalistas, maestros y 
reporteros. Dijo que se investigarán los vínculos entre los cuatro hechos. 
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Luto en dos municipios. 
El clima en Iguala es de zozobra, de acuerdo con vecinos y comentarios en redes sociales; la gente estableció un virtual toque 
de queda hasta que haya garantías para salir a las calles. Anunciaron que cerrarían los antros y varios pobladores se dijeron 
“de luto”. Incluso, reportaron que el viernes algunos jóvenes que se divertían en centros nocturnos se quedaron 
prácticamente encerrados, mientras que el sábado la población prefirió no salir de sus domicilios. El anfiteatro de 
Chilpancingo guardó los momentos más tristes de muchas familias. El equipo que subsidia el municipio y la Federación 
Nacional del Deporte, arribó escoltado por policías estatales. La escena consternaba: futbolistas semiprofesionales abrazaban 
a familiares y mostraban sus heridas. Lamentaban la muerte de David, a quien velaron ayer. Iban 29 personas en el autobús 
—18 jugadores, el equipo técnico y el chofer, quien también murió—; dijeron que no vieron quién los atacó porque se tiraron 
al piso del vehículo. Juan Perales, de 17 años, mostró cómo las balas le rozaron la espalda. En su testimonio se soltó a llorar 
porque no puede superar el haber visto morir a David. (Vania Pigeonutt, primera plana) 
La Jornada-Policías disparan a normalistas en Iguala; 5 muertos: Los ataques armados que policías municipales y 
presuntos pistoleros emprendieron la noche del viernes contra alumnos de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa dejó cinco 
muertos, 25 heridos –uno con muerte cerebral y otros cuatro de gravedad– y 25 desaparecidos, reportaron los alumnos. La 
agresión, que continuó la madrugada de este sábado, fue pareja contra cualquiera que parecía estudiante, tanto que los 
pistoleros dispararon contra un autobús donde viajaban jugadores del equipo de futbol Los Avispones, de la tercera división 
profesional, sobre la carretera federal Iguala-Chilpancingo. El vehículo se desbarrancó. Los estudiantes habían llegado a 
Iguala la tarde del viernes en cuatro autobuses para colectar fondos económicos y desde las 18 horas botearon por la ciudad, 
de donde pretendieron llevarse otros tres autobuses, lo que al parecer generó la persecución durante más de dos horas por 
parte de las policías municipal, estatal y federal. En conferencia de prensa este mediodía en la Normal de Ayotzinapa, padres 
de familia y dirigentes estudiantiles denunciaron que fueron ejecutados extrajudicialmente los alumnos Daniel Solís Gallardo, 
oriundo de Zihuatanejo, en el primer ataque ocurrido después de las 20 horas del viernes; luego sería asesinado Yosivani 
Guerrero, del pueblo de Omeapa, municipio de Tixtla; en tanto que a Aldo Gutiérrez Solano, nacido en Ayutla de los Libres, se 
le dictaminó muerte cerebral. De los 25 estudiantes heridos, cinco son por bala, incluido Gutiérrez Solano, otros 25 se 
encuentran desaparecidos y un número igual detenidos. La mañana de hoy, cerca de donde fueron ultimados los estudiantes, 
en el Periférico de Iguala esquina con Juan Álvarez, fue localizado el cadáver de un joven que presentaba huellas de tortura y 
la cara desollada. Se desconoce si era normalista. La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) contabiliza a esta 
víctima mortal como la número seis. Los estudiantes exigieron juicio político y destitución del alcalde José Luis Abarca 
Velázquez y del gobernador Ángel Aguirre Rivero, así como el cese del secretario de Seguridad Pública de Iguala, Felipe 
Flores Velázquez. En otro ataque, los pistoleros y policías se fueron contra un camión del equipo de futbol Los Avispones en la 
carretera Iguala Acapulco. El vehículo, de la empresa Castro Tours, se desbarrancó y en él fallecieron el chofer Víctor Manuel 
Lugo Ortiz y el futbolista David Josué García Evangelista, de 14 años de edad. Un taxista que pasaba por allí resultó herido y 
su pasajera, Blanca Montiel Sánchez, murió. Cuatro tienen lesiones menores. Casi al mismo tiempo, una comitiva del 
Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres fue atacada a balazos con saldo de dos personas heridas, entre 
ellas su dirigente Alfredo Ramírez García, quien luego fue operado para extraerle una bala de un hombro. 
Escenas de desesperación. 
El señor José Ma. Memije Rodríguez llegó hasta ese punto, cerca del poblado Santa Teresa. Vengo a buscar a mi hijo, pero 
me dicen que se lo llevaron al Ministerio Público de Iguala, dijo angustiado a un lado del camión Castro Tours –en el que 
viajaba su muchacho con los demás jugadores– que yace en la barranca con los ventanales rotos del lado izquierdo. Mi hijo 
se llama Cristián David Memije Meza, vino a arbitrar el partido de Los Avispones contra la selección de Iguala. Me dijo (por 
teléfono) que estaba herido y que el camión en el que iba fue rafagueado. Desconocemos el motivo, pero sí hago un exhorto 
a las autoridades que vean estos actos tan criminales contra los deportistas de Chilpancingo. No es posible esto, nosotros 
estamos promoviendo el deporte y no se vale que les pase esto. 
Concentran a policías. 
Iñaki Blanco Cabrera, titular de la procuraduría estatal, acudió a Iguala la madrugada de hoy, pero se negó a hacer 
declaraciones a los pocos medios que se encontraban en la fiscalía regional; por la tarde, la dependencia anunció que 
perdieron la vida seis personas y 17 resultaron lesionadas; el agente del Ministerio Público inició las investigaciones 
correspondientes. Resaltó que para el esclarecimiento de los hechos, “el Ministerio Público concentró a la totalidad de 
efectivos municipales, aseguró su armamento y unidades vehiculares que tienen asignadas para el desempeño de sus 
funciones con la finalidad de practicar las respectivas pruebas periciales”. El comunicado detalló que “en razón de que los 
normalistas tomaron tres camiones de la central de autobuses para dirigirse a su escuela”, los policías accionaron sus armas 
contra los vehículos. En otro punto de la ciudad, agrega, los agentes localizaron “tres autobuses –dos de la línea Costa Line y 
uno de la empresa Estrella de Oro– otros cinco vehículos y una motocicleta, todos con impactos de arma de fuego, al parecer 
del calibre .223 (AR-15)”. La Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación (Ceteg) condenó la agresión y anunció 
que el plan de acción en contra de la reforma educativa, va incluir la exigencia de castigo a los responsables de la muerte de 
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los dos normalistas. Pedro David García López, representante del Comité Ejecutivo Estudiantil de Ayotzinapa, explicó: Se 
estaba boteando, se habló con los choferes de los camiones y accedieron a hacernos el favor, no fue un rapto o amenaza 
contra un chofer, no lo íbamos a hacer, porque somos estudiantes. Nos subimos a las unidades del centro a aquí al Periférico 
para trasladarnos a la normal. Los autobuses ya habían bajado a sus pasajeros, precisó. Los compañeros tienen videos de 
que estuvo la (policía) estatal y la federal. En ese momento los policías empezaron a disparar a las tres unidades y fue 
cuando cayó un compañero. El 12 de diciembre de 2012, en la Autopista del Sol, en Chilpancingo, fueron asesinados dos 
estudiantes. Y el 7 de enero en Atoyac otros dos jóvenes fueron atropellados, mientras boteaban en la carretera Acapulco-
Zihuatanejo. 
Reporte de heridos. 
El secretario estatal de Salud, Lázaro Mazón Alonso, informó que las 18 personas reportadas como heridas en los hechos 
violentos en Iguala, 14 fueron internadas y atendidas por personal del sector salud en esa misma localidad; dos más en el 
Issste, uno, con una bala en un ojo, en el IMSS de Acapulco y otro en un hospital privado, indicó. Precisó que de los 14 
heridos encargados a su sector, cinco fueron dados de alta, uno falleció a las 5 de la mañana y otro fue intervenido 
quirúrgicamente. Uno fue trasladado a la ciudad de México y otro se mantiene en terapia intensiva. Los restantes permanecen 
internados en Iguala. En tanto, la policía estatal en coordinación con el Ejército, Policía Federal y policía ministerial, tomaron 
el control de la seguridad de Iguala. Así lo informó el secretario de Seguridad Pública del estado, Leonardo Vázquez. Dijo que 
a partir de este sábado toman el control en el municipio igualteco hasta que se considere necesario. (Sergio Ocampa 
Arista, primera plana) 
Excélsior-NSA renta tecnología de espionaje; agencia de EU desclasifica 102 herramientas: La Agencia de 
Seguridad Nacional de Estados Unidos (NSA, por sus siglas en inglés), que desde hace 20 años desarrolla herramientas de 
espionaje y vigilancia, ha decidido este año ofrecer en renta 102 tecnologías desclasificadas. En el mundo del espionaje 
industrial, la NSA es conocida como el proveedor de programas y equipos no disponibles en el mercado comercial. Es el más 
eficiente para descifrar comunicaciones, analizar datos de manera masiva, interceptar llamadas y correos electrónicos, e 
infiltrar computadoras o dispositivos móviles. Las licencias de la agencia estadunidense sólo están disponibles para empresas 
de ese país. La manera como podrían llegar a México sería a través de filiales. De acuerdo con el catálogo de programas de 
espionaje industrial que ofrece la NSA, cuya copia tiene Excélsior, las empresas habilitadas podrán comprar software para 
transcribir las grabaciones de voz en cualquier idioma, así como programas para acceder a la tarjeta SIM de un teléfono 
celular, o una versión de cifrado de correo electrónico. Otro de los programas en renta, llamado SOMALGET, registra todas las 
llamadas telefónicas en las Bahamas, como dio a conocer el exanalista estadunidense Edward Snowden, en 2013. Según un 
informe revelado por The Washington Post, la NSA recibió un presupuesto de 10.8 mil millones de dólares en 2013, de los 
cuales 429.1 millones se destinaron sólo a investigación y desarrollo. 
NSA RENTA TECNOLOGÍA DE ESPIONAJE. 
El espionaje industrial en Estados Unidos tiene un proveedor de tecnología, no disponible en el mercado comercial, 
considerado el más eficiente cuando se trata de descifrar comunicaciones encriptadas, analizar datos de forma masiva, 
interceptar llamadas y correos electrónicos, e infiltrar computadoras o dispositivos móviles a través de programas 
informáticos, entre otros métodos de vigilancia: la Agencia de Seguridad Nacional (NSA, por sus siglas en inglés). 
Desde hace dos décadas, esta agencia federal desarrolla herramientas de espionaje y vigilancia en sus laboratorios de 
investigación y desarrollo, que una vez desclasificadas las vende exclusivamente a empresas privadas de su país, bajo 
licencias en renta exclusivas las cuales pueden elegirse a través de un catálogo, del cual Excélsior tiene una copia. En este 
documento, conocido como National Security Agency, 2014 Technology Catalog, se asegura que mediante un Programa de 
Transferencia de Tecnología (TPP), una compañía puede comprar software para transcribir las grabaciones de voz en 
cualquier idioma, así como programas para acceder a tarjeta SIM de un teléfono, o una versión de cifrado de correo 
electrónico que no está disponible en el mercado abierto. La NSA tiene todo un plan de negocios: “Por política de la agencia, 
los inventores que trabajan en los laboratorios reciben 25 por ciento de las regalías u otros pagos”, ha asegurado la portavoz 
de esta dependencia, Vanee Vines. Agrega que el resto, por la ley de Estados Unidos, va hacia “actividades que aumentan el 
potencial de transferencia de la tecnología” dentro de la agencia. En otras palabras, el resto del dinero se queda en la casa 
para seguir desarrollando nuevos métodos de vigilancia y espionaje. En el catálogo no se dan a conocer costos de las 
tecnologías en renta, y la NSA se negó a decir cuánto dinero se genera, aproximadamente, cada año por este programa. Sin 
embargo, hay cifras que pueden dar una idea de su escala. Según un informe dado a conocer hace unos meses por el 
Washington Post, sobre el “presupuesto negro” de Estados Unidos, la NSA recibió 10.8 mil millones de dólares en fondos en 
2013, de los cuales 429.1 millones de dólares se destinaron sólo a investigación y desarrollo tecnológico. 
Promoción. 
La semana pasada, la NSA se unió a otros laboratorios de investigación del Departamento de Defensa de Estados Unidos para 
participar en la tercera feria anual de “Transferencia de tecnología de los laboratorios de defensa y seguridad”, que se realizó 
en Maryland. Durante este evento, la NSA mostró varias de las tecnologías que pueden comprarse, entre las que destacó un 
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circuito orgánico integrado, tan pequeño y flexible, del cual se dijo sirve para coserse en uniformes de la Fuerza Aérea de los 
pilotos, para darles una forma de crear una señal GPS a larga distancia que puede usarse inclusive lejos de las torres de 
telefonía. Muchas de las 102 tecnologías disponibles en este catálogo 2014, puede que sean de poco entendimiento para una 
persona que desconoce de este tipo de desarrollos. Pero fácilmente se puede deducir que algunas son programas para 
transcribir o descifrar de manera inmediata enormes cantidades de comunicaciones, las cuales son extraídas de celulares, 
computadoras u otros dispositivos móviles de las personas, sin su conocimiento. Varias de ellas tienen más de una década de 
antigüedad, pero hasta que no son desclasificadas, no pueden salir a renta bajo una licencia de patente. La vocera de la NSA, 
Vanee Vines, se negó a explicar los detalles sobre por qué se desarrollaron las tecnologías disponibles, o la forma en que se 
utilizan dentro de la agencia. “Nuestra misión legal se centra en la inteligencia extranjera y seguridad de la información en 
defensa de la nación”, dijo. 
Las bondades. 
Una tecnología, llamada ScribeZone, que en el catálogo la NSA sugiere que es “ideal para la enseñanza de lenguas 
extranjeras, y también se puede utilizar para el aprendizaje del inglés como segunda lengua”, mejora la eficiencia de la 
transcripción del contenido de audio y video de “cualquier idioma”. Otro, llamado Aladdin, identifica términos transcritos, 
como nombres. Una tercera, que en el catálogo se identifica con un nombre en clave, ayuda a los usuarios, a través de una 
especie de software, a identificar sustantivos en una masa de texto, y decidir cuáles son lo que se utilizan más 
frecuentemente, para crear de una forma automática una lista de lo que trata el tema. Aunque la NSA se niega a decir que la 
impulsó a desarrollar algunas de estas tecnologías, muchas de las cuales ayudan a procesar eficientemente grandes tesoros 
de datos, el por qué da la luz luego de las revelaciones de espionaje reveladas hace más de un año por el excontratista de la 
agencia, Edward Snowden. Uno de los programas en renta, llamado SOMALGET, registra todas las llamadas telefónicas en las 
Bahamas, como dio a conocer Snowden en documentos filtrados en 2013, así como las de Afganistán, como informó 
WikiLeaks hace también un año. 
¿Qué es el Programa de Transferencia de Tecnología de la NSA? 
Según lo que se lee en el catálogo 2014 de la Agencia de Seguridad Nacional, el Programa de Transferencia de Tecnología 
(TTP) fue establecido para compartir abiertamente, con fondos federales, tecnologías con la industria, el mundo académico, y 
otras agencias federales exclusivas de Estados Unidos. Desde 1990, la NSA ha proporcionado que empresas y otras entidades 
tengan acceso a tecnologías desclasificadas que inventó. En el contexto de los laboratorios federales, la transferencia de 
tecnología es el intercambio de información, la propiedad intelectual, la experiencia y la tecnología entre los laboratorios y 
entidades no federal (la industria privada, los gobiernos estatales y locales, las universidades y organizaciones sin ánimo de 
lucro). Se compone de las transferencias a diversos niveles dentro del ciclo de vida de la tecnología, que van desde la 
concepción hasta la venta real de productos o servicios en el mercado. 
Objetivos. 
La NSA reconoce el valor de sus inversiones en actividades de investigación y desarrollo, que se suman a este programa de 
transferencia tecnológica, tienen como fin la mejora de la economía de Estados Unidos. A través del Programa de 
Transferencia de Tecnología, según se explica, la agencia fomenta la comercialización de sus inventos y fortalece la base 
industrial de Estados Unidos, aunque muchos especialistas aseguran que con ello acerca la innovación de productos de 
espionaje y vigilancia a la iniciativa privada de esa nación, para tomar ventaja frente a competidores de otras naciones. En el 
documento, en poder de Excélsior, se establece que para que una empresa pueda hacer negocio con la NSA, debe asociarse 
al Programa de Transferencia de Tecnología y comunicarse con la oficina para obtener detalles adicionales. “Todas las 
empresas interesadas en licenciar la tecnología de la NSA deben estar basadas en Estados Unidos o tener una filial con sede 
en ese país de propiedad total.” Cada licencia se negocia individualmente y los términos pueden variar en función de 
preparación de la tecnología, los requisitos adicionales de desarrollo, la exclusividad de la licencia, el tamaño estimado de 
mercado, y otros factores. 
 Denuncian vigilancia ilegal. 
LA HABANA. 
Humberto de La Calle, representante del gobierno colombiano en las negociaciones en La Habana con las Fuerzas Armadas 
Revolucionarias de Colombia, denunció ayer infiltraciones a sus comunicaciones electrónicas en los últimos días, una acción 
que consideró un “sabotaje al proceso de paz”. “Autoridades en Colombia me informan que hechos recientes demuestran que 
operaciones ilegales lograron infiltrar mis comunicaciones electrónicas”, expresó De La Calle en un comunicado escrito 
entregado a la prensa ayer. Aunque De La Calle no especificó qué autoridades hicieron la investigación, en Colombia el 
ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón, explicó que fue la policía la que identificó “algunos elementos que permiten expresar 
las preocupaciones que el doctor De La Calle ha mencionado”. “Es inadmisible recurrir a este tipo de prácticas no sólo para 
buscar lo que públicamente ya es conocido, sino para sabotear el proceso”, agregó la nota del jefe de la delegación del 
gobierno de Juan Manuel Santos, y en la que no responsabilizó formalmente a nadie de este espionaje. De La Calle precisó 
que, de acuerdo con el informe, “en al menos 17 oportunidades intentaron acceder a mi computadora y a mis correos 
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personales”, y agregó que de esa forma se pueden “enviar mensajes a mi nombre que jamás he escrito”. Según el 
funcionario, “las comunicaciones a través de mi celular también pudieron ser infiltradas”. A finales de enero pasado, la revista 
bogotana Semana publicó un informe en el que dio cuenta de que desde una central de inteligencia militar en Bogotá llamada 
“Andrómeda” eran espiados los integrantes del gobierno en el proceso de paz. El incidente causó revuelo en los mandos de 
inteligencia de las Fuerzas Militares. (Paul Lara, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que, a diferencia de sus compañeros de gabinete, el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, tendrá una 
comparecencia ríspida ante diputados en San Lázaro por el tema del paro de labores en escuelas del IPN. A esto se le suma 
que desde el gobierno federal regañaron a la directora Yoloxóchitl Bustamante por no advertir sobre lo que se cocinaba 
en el Poli, que para la oposición es un arma de lujo contra la administración del presidente Enrique Peña Nieto. 
  
:Que en el Gobierno del Distrito Federal están preocupados por el conflicto que provocó el cambio del reglamento interno del 
Instituto Politécnico Nacional y mantienen contacto directo con la federación para evitar que haya algún conflicto con los 
estudiantes inconformes. El GDF quiere evitar a toda costa cualquier tipo de enfrentamiento o acto violento, por lo que 
mantendrán vigilancia permanente en las movilizaciones. Más vale prevenir. 
  
:Que el subsecretario de Relaciones Exteriores para América del Norte, Sergio Alcocer, inauguró la Feria de Movilidad 
Educativa México-Estados Unidos que, dijo, está abierta para los estudiantes del Politécnico y la UNAM. Sin embargo, al 
preguntarle sobre las manifestaciones en la primera institución y el llamado al diálogo al que convocó el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, prefirió responder que el asunto es competencia de la Segob y la Secretaría de 
Educación Pública. 
  
:Que el PAN amenaza con un desaire al presidente Enrique Peña Nieto en el acto del próximo martes con legisladores 
sobre federalismo al que está invitado el Ejecutivo federal. Será mañana temprano cuando el grupo panista definirá su 
posición y estrategia, pero por lo pronto parece no haber gran apoyo por parte de sus compañeros hacia el senador Javier 
Corral, quien propondrá interpelar al mandatario. 
  
:Que vecinos de Polanco no quitan el dedo del renglón en lo referente al tema de Masaryk, ya que las obras no solo han 
colapsado esa zona del Distrito Federal, sino que han generado pérdidas millonarias en tiendas, restaurantes y distintos 
negocios. Lo que sigue para esta semana serán bloqueos intermitentes en Periférico, Mariano Escobedo y Paseo de la 
Reforma. Tome sus precauciones. 
 
(Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
ALFREDO BARBA M. 
EL HOMICIDIO del diputado priísta Gabriel Gómez Michel llamó la atención de la DEA de EU; el caso traspasó la frontera. 
¿Por qué? Los servicios de inteligencia estadounidenses detectaron una “extraña” relación entre el presidente municipal de 
Tlaquepaque, Alfredo Barba Mariscal, y la abogada Janette Iliana González Linares, quien desde agosto de 2013 presta sus 
servicios al órgano de trasparencia de la alcaldía, nos explican. El Departamento del Tesoro incluyó a González Linares en la 
lista negra de personajes ligados a los activos del narcotráfico, por haber participado en la defensa legal para la liberación del 
capo Rafael Caro Quintero. Alfredo es hermano del diputado Marco Antonio Barba Mariscal, quien vendió la camioneta a 
Gómez Michel, la que un comando criminal interceptó para “levantar” al legislador del PRI. 
  
OTRO EXPEDIENTE que comienza a llamar la atención más allá de las fronteras es el de Tlatlaya, donde 22 personas 
murieron en un supuesto enfrentamiento con el Ejército Mexicano. La versión oficial se está desvaneciendo con el testimonio 
de una mujer en una historia periodística trabajada por la revista Esquire. La Procuraduría de Justicia Militar, a cargo del 
general de brigada Jesús Gabriel López Benítez, y la PGR, de Jesús Murillo, abrieron sendas indagatorias para determinar qué 
ocurrió en los hechos reportados el 30 de junio. El punto es que este diario pudo constatar hace unas horas que la escena del 
caso está abandonada y contaminada. ¿Cómo investigar si cualquier persona puede entrar al predio? 
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JESÚS MARTÍNEZ G. 
FUERTE MENSAJE deja la agresión de policías municipales de Iguala, Guerrero, a normalistas, sobre todo por el uso 
excesivo de la fuerza y las condiciones de agresión en contra de uno de los estudiantes muertos. Si bien los normalistas no 
deben tomar y usar bienes de otros, como ha ocurrido con los camiones privados de servicio público, los agentes no debieran 
prevenir y combatir ilícitos cometiendo delitos. El secretario de Gobierno del estado, Jesús Martínez Garnelo, dio a conocer 
que los municipales accionaron sus armas en contra de los vehículos en los que viajaban los normalistas. Los hechos aún no 
se han esclarecido, pero hay seis personas muertas y 17 heridas. Son imágenes que no tendrían que verse más en México. 
  
LA BANCADA del PRD en la Cámara de Diputados llega el lunes con una carta muy fuerte a la reunión de la Junta de 
Coordinación Política. El coordinador parlamentario perredista Miguel Alonso Raya, propondrá que el líder estudiantil de 1968, 
Raúl Álvarez Garín, reciba post mórtem la presea Eduardo Neri. Es el “as” bajo la manga, porque los perredistas y panistas en 
San Lázaro han hecho bloque contra la propuesta de instituciones académicas para que la ministra Olga Sánchez Cordero 
obtenga la distinción, nos comentan. 
 
YOLOXÓCHITL BUSTAMANTE 
EL MOVIMIENTO estudiantil en el Instituto Politécnico Nacional comenzó una estrategia para dejar claro que es legítimo y 
sin encapuchados, como ocurrió en algunas tomas de instalaciones de la UNAM. Muchos de quienes mantienen tomadas las 
escuelas como protesta a la modificación del plan de estudios de la Escuela Nacional de Ingeniería y Arquitectura, y en 
rechazo al reglamento interno, muestran sus credenciales de estudiantes. Pero hay quienes enseñan también un tufo radical 
que niega todas las salidas que ha planteado la directora del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez, quien a buena hora y de la 
manga aprobó los cambios. Hoy está expuesta y la puerta está abierta para que no termine su trienio a finales de 2015, nos 
anticipan. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
YA SE SUPO por qué el INE se tardó tanto en discutir la integración de los Organismos Públicos Locales. QUIENES siguieron la 
negociación cuentan que el atorón fue por la falta de acuerdos en cómo repartir los siete lugares para cada organismo. 
SEGÚN ESTO, los consejeros que tienen muy buenos amigos albiazules proponían dejar dos lugares al PAN, dos al PRD, dos 
al PRI y que el último se decidiera por consenso. EN CONTRAPARTE, quienes se llevan de piquete de ombligo con los 
tricolores criticaban tanto apapacho al PRD, por lo que planteaban dar tres sitios al PRI, dos al PAN, sólo uno a los amarillos y 
uno de consenso. POR ÚLTIMO, el minibloque integrado por Lorenzo Córdova y Ciro Murayama enfáticos en decir que "no" 
hablan por el PRD sugirió escoger a los siete consejeros de cada entidad basados en cualidades y no en cuotas. ALGO ASÍ 
como que es mejor elegir por los méritos de quien se postula y no por los meritititos... de quien lo contrata.  
 
A PESAR de que Margarita Zavala no oculta su interés por volver a la palestra política y busca una diputación federal, las 
cosas no le están saliendo como quisiera. PARA MUESTRA, ahí está su reciente visita a Mazatlán a los festejos por los 75 años 
de Acción Nacional. DE ENTRADA, la ex primera dama no tuvo la convocatoria que esperaba, pues sólo se dejaron ver los 
pocos calderonistas que quedan en Sinaloa, encabezados por el ex alcalde Humberto Rice.  
PARA acabarla de amolar, la esposa de Felipe Calderón cometió un gazapo de antología, pues dijo que el panismo sinaloense 
avanza bajo la influencia de los hijos del "Maquío". NOMÁS que Tatiana y Manuel, los dos herederos de Manuel J. Clouthier 
que seguían sus pasos en la política, hace ya varios años ¡que renunciaron al PAN!  
 
AHORA QUE se investiga la clonación de revistas a favor del gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge, no estaría de más 
ponerle lupa a uno de sus colaboradores. SE TRATA de Lino Magos, acusado de distribuir electrónicamente las publicaciones 
trucadas y quien en Twitter se despacha atacando a quien se atreva a hablar mal de su patrón. LO CUAL pasaría inadvertido 
de ser un "troll" cualquiera, pero llama la atención porque es... ¡director del Instituto de Defensoría Pública del Poder Judicial 
de Quintana Roo!  ¿Y AQUELLO de que la justicia es ciega? Es pregunta que usa bastón, pero no tricolor.  
 
QUIENES están tragando gordo en estos días son los encargados de la seguridad en el DF, encabezados por el titular de la 
SSP, Jesús Rodríguez Almeida. SI YA esperaban un difícil 2 de octubre debido a los contingentes de "anarcos" que desde hace 
un par de años han violentado la marcha para recordar los sucesos de Tlatelolco en 1968, ahora la situación se complicó de 
más. Y ES QUE se anticipa una afluencia mucho mayor a la de cada año y un ambiente crispado debido al conflicto estudiantil 
en el IPN.  VAYA desafío para el GDF. (Redacción, página 10) 

 


